

## Los anarquistas de Barcelona

### TELEGRAMAS

(De nuestro corresponsal particular)

#### La sentencia de los anarquistas — Rumores

Barcelona 20 á las 12'30 m.

Hoy ha llegado á esta ciudad el testimonio de la sentencia dictada por el Consejo Supremo de Guerra y Marina en el proceso contra los anarquistas complicados en el atentado de la Gran Vía.

La sentencia condena á muerte á seis individuos, en vez de los cinco que condenó el Consejo de Guerra de Barcelona.

Créese que el lunes por la mañana serán fusilados los reos en el castillo de Montjuich y en el mismo lugar donde fué ejecutado Pallás.

Se ha prohibido la entrada en dicho castillo á toda clase de personas, incluso á los periodistas que lo han solicitado.

Se exceptúan únicamente de la prohibición, los Hermanos de la Paz y Caridad que vayan con objeto de asistir á los reos y los individuos de la familia de los sentenciados ó los sacerdotes que deban auxiliarlos.

Algunos suponen que todo se hará secretamente, incluso la ejecución.

Estas noticias son adquiridas extraoficialmente.

En la Capitanía general se niegan á decir una sola palabra.

#### En Capilla.—Pormenores

Barcelona 20 á las 2'30 m.

Oficialmente se comunica que á las cuatro y cuarto de esta madrugada domingo, los reos serán puestos en capilla.

También he podido averiguar que se instalarán tres capillas separadas, colocando dos reos en cada una.

La ejecución será pública, porque así lo ordena terminantemente el Código Penal Militar.

#### Rigurosa consigna.—Seis capillas.—La lectura de la sentencia.—Abatidos y tranquilos

Barcelona 20 á las 11'40 n.

En el castillo de Montjuich se cumple rigurosamente la consigna de impedir la entrada á los periodistas; pero sin embargo el «Noticiero Universal» trae en la edición de hoy una página entera de detalles.

Existen seis capillas; una para cada reo.

La lectura de la sentencia ha durado unas dos horas, pues se hacía uno por uno. Cerezuola y Sogas al leerles la sentencia se echaron á llorar temblando y haciendo protestas de ignocencia.

Los demás se presentaron tranquilos y hasta algunos cantando canciones anarquistas francesas.

Todos menos Codina se negaron á firmar.

#### Sacerdotes y jesuitas.—Visitas de las familias.—Escenas conmovedoras.

Barcelona 20 á las 11'40 n.

Han acudido á Montjuich varios jesuitas y sacerdotes, para ayudar á los castrenses en penosa tarea.

Á las seis de la tarde todos los reos se habían negado á recibir los auxilios espirituales.

Por la tarde á la una empezaron las visitas de las familias de los reos, desarrollándose escenas tristísimas.

Cerezuola y Sogas que estaban abatidísimos abrazaron á sus esposas protestando su inocencia.

Bernat Sirerol recibió á su anciano padre con cierto desvío.

Parece que le dijo á éste que jamás podría consolarse de tan grande pérdida, respondiéndole su hijo con estas palabras:

«El cariño, padre, es convencional y seguramente tres días después de mi muerte pondréis el cariño en otras personas»

Al escuchar estas palabras el padre se echó á llorar con desespero abrazándole después Bernat emocionado y desarrollándose una escena conmovedora.

#### Peticiones de indulto

Barcelona 21 á las 1'10 m.

Se han dirigido á la Reina muchas peticiones de indulto, entre ellas la del Obispo y la de los Coros de Clavé á nombre de cuatro mil individuos.

Sin embargo, se desconfiaba de que el indulto se conceda.

El *Noticiero Universal* pide también el indulto, añadiendo que la pena de talión por vicio propio suele engendrar las reivindicaciones violentas, que mañana pueden traducirse en nuevos atentados.

El mismo periódico condena la abstención de los Diputados republicanos en no querer pedir el indulto á la Reina.

#### Preparativos y medidas.—En Telégrafos.—Rumores de indulto

Barcelona 21 á las 1'10 m.

Según se me ha enterado para la ejecución de los reos se desplegará mucho lujo de fuerza.

Créese que se verificará en el foso del Castillo, pudiendo verla el público desde cierta distancia.

En todo el camino de Montjuich y en los alrededores de la fortaleza se situarán, numerosas fuerzas de la guardia civil é individuos de la ronda secreta.

En las oficinas de telégrafos por orden del Director Sr. Saura, existe una guardia doble de personal para la más rápida transmisión de la noticia de indulto caso que se conceda.

Hace poco que circularon rumores de que se había concedido.

Acudí á los centros oficiales donde se desmintió la noticia.

#### Otras entrevistas.—La mujer de Archs, la de Sabat

Barcelona 21 á las 1'15 m.

La entrevista entre el reo Archs y su esposa y dos hijos pequeños, emocionó vivamente á todos los que la presenciaron.

El reo se mostró sereno, pero los niños y la mujer daban gritos desgarradores.

Dícese que poco después de las doce de esta madrugada subía al Castillo gritando en catalán, de un modo lastimero:

¡Verge de la Soledat, doneulos la llibertat!

A Codina nadie le ha visitado hasta ahora.

Su padre está enfermo y se ha negado permiso para entrar en el Castillo á dos primas hermanas del sentenciado.

A las últimas horas de la tarde, Sabat y Codina se encontraban con gran excitación nerviosa, pero aparentan notable tranquilidad.

Archs y Bernat Cirerol, se encuentran realmente serenos.

Dícese que algunos de los reos daban gritos de ¡viva la anarquía! ¡Vivan Orsini y Pallás!

Cerezuola y Sogas continúan en el mismo estado de abatimiento.

#### Amengual

(Servicio particular de La Almudaina.)

#### Asuntos diversos

Madrid 19 á las 6'40 t.

Mañana domingo se celebrará Consejo de Ministros para tratar principalmente del indulto de los anarquistas y de la cuestión aduanera con Alemania.

Mañana se reunirán los Diputados interesados en la proposición sobre el libre cultivo del tabaco en la península y en la reposición de los Juzgados suprimidos.

El Consejo del Banco de España, continúa examinando el proyecto de prórroga de la deuda del Tesoro con el Banco.

Algunos quieren que sea sólo de seis meses.

La Comisión de reforma del Código de Comercio, ha acordado proponer una modificación facilitando á las Compañías de Ferro-carriles los medios para evitar la declaración del concurso de acreedores.

#### En el Congreso

Madrid 19 á las 6'55 n.

El Sr. Salvador, Ministro de Hacienda ha declarado en el Congreso que está dispuesto á hacer ruda oposición á toda moción que se haga en pro del libre cultivo del tabaco.

Se han hecho infinidad de preguntas sin interés.

#### Noticias varias

Madrid 19 á las 7'15 n.

Mañana se reúnen el Consejo federal y los Diputados del partido, con objeto de tratar de la reorganización del mismo.

Ha fallecido el Sr. Rodríguez Correa.

El debate sobre la Comisión para la propuesta de ascensos al generalato, carece de interés.

Los Diputados republicanos han entregado al general López Domínguez la exposición pidiendo el indulto de los anarquistas de Barcelona.

#### Por la mañana

Madrid 20 á las 9'15 m.

Toda la prensa de la mañana publica sentidas necrologías del distinguido escritor y hombre público Sr. Rodríguez Correa.

Circulan rumores de que esta madrugada han sido puestos en capilla en Barcelona, los anarquistas condenados á muerte.

Caso de negarse el indulto, serán fusilados mañana por la mañana.

#### Proposición desechada

Madrid 20 á las 9'45 m.

Telegrafían de París que la Cámara de los diputados ha desechado la proposición de Ley para que las ejecuciones de la pena capital sean secreta ó presenciadas por corto número de personas.

Los monárquicos, los socialistas y los radicales votaron en contra.

#### Elecciones en San Sebastián

Madrid 20 á las 10'10 m.

Dicen de San Sebastián que se considera segura la elección para Senador del señor Obispo de Vitoria, apoyado por carlistas.

Los integristas y conservadores no han obtenido ningún compromisario.

#### Más proteccionismo

Madrid 20 á las 10'25 m.

El Ministro de Hacienda de Francia ha presentado á las Cámaras un proyecto de Ley para facilitar el consumo de los vinos franceses, recargando mucho los derechos de los vinos extranjeros que pasen de 12 grados.

#### Discrepancia ministerial

Madrid 20 á las 10'50 m.

Circulan insistentes rumores de que el Consejo de Ministros se considerará hoy en discrepancia.

Es posible que deje la cartera el señor

Moret en vista del fracaso de sus gestiones con Alemania.

También parece que existen dualismos entre los Ministros, en la cuestión de los presupuestos.

#### Otros detalles

Madrid 20 á las 11'30 m.

Han sido puestos en capilla los reos anarquistas condenados á muerte con motivo del atentado de la Gran Vía.

Mañana á las cuatro de la madrugada serán fusilados.

Únicamente se permite que vean á los reos, sus padres, esposas, hijos ó hermanos, identificando su respectiva personalidad.

#### Nuevas visitas

Madrid 20 á las 6'15 t.

La mujer de Sabat le visitó acompañada de un niño de siete años.

Su padre le dijo:

—Aprende á vengarme.

Codina se encuentra un poco más reanimado.

Cerezuola se encuentra por contrario muy abatido.

El reo Archs ha rechazado el Crucifijo que se le presentaba, diciendo:

—No me hubiera dejado matar yo, pudiendo aniquilar á mis enemigos.

Codina fué el único que firmó la sentencia.

Sogas rechazó los alimentos que se le presentaban.

Las entrevistas de los reos con sus familias son desgarradoras.

Sogas insiste en sostener que es inocente.

#### Los reos en capilla

Madrid 20 á las 6'20 t.

Los anarquistas han sido puestos en capilla en el Castillo de Montjuich.

Muestráanse muy iracundos.

Jaime Sogas ha llamado á un notario para otorgar su testamento.

Codina ha escrito una carta á su padre, que transpira odio contra la sociedad.

Los reos alardean de las más extremas ideas anarquistas, negándose á recibir toda clase de auxilios espirituales.

#### Tres noticias

Madrid 20 á las 6'50 t.

Los taberneros de Madrid se han constituido en Asociación.

Los Sres. Carvajal, Conde de las Almenas, Cuesta y Penaflores, han estudiado las bases para armonizar el libre cultivo del tabaco con el monopolio de la producción antillana.

Se han asociado á esta idea noventa Diputados y cuarenta y cinco senadores.

El Sr. Conde de Almenas ha declarado que el Sr. Cánovas se opone al libre cultivo del tabaco.

#### Los federales

Madrid 20 á las 9'45 n.

En casa del Sr. Pí y Margall han almorzado hoy los Diputados federales acordando revisar el programa de su partido, señalando las reformas políticas, económicas y sociales que conviene introducir.

Redactará el proyecto el Sr. Pí, y lo someterá el martes á la aprobación del Consejo federal.

Las reformas de índole social se traducirán desde luego en proposiciones de ley que presentarán á las Cortes.

#### Consejo de Ministros

Madrid 20 á las 10'30 n.

El Consejo de Ministros ha durado cinco horas.

Fueron aprobados diversos expedientes de obras públicas.

Se acordó denegar el indulto á los anarquistas de Barcelona en atención á la especialidad del delito y al estado de la opinión pública.

Se ultimó el estudio del Presupuesto de gastos de todos los Ministerios, salvo los detalles que los respectivos Ministros, de acuerdo con el de Hacienda.

En vista de que Alemania nos aplica en sus Aduanas la tarifa general, se acordó aplicar en España la tarifa máxima.

**Después del Consejo**

Madrid 20 á las 10:55 n.

El Sr. Moret salió contrariado del Consejo, manifestando que se habían ocupado de política.

Todos los Ministros guardaron absoluta reserva.

Preguntado el Sr. Lopez Domínguez sobre el indulto de los anarquistas, dijo que hasta ahora queda denegado.

Manifestó también que sus proyectos no se discutirán por falta de tiempo.

El Jefe Superior de Palacio visitó al señor Sagasta antes de entrar en Consejo para ver si podría atenuarse la pena de los anarquistas.

**Dificultades.—Incidente ruidoso**  
Madrid 21 á las 1:10 m.

Las dificultades entre los ministros de Hacienda y Guerra se han allanado, llevando al presupuesto extraordinario el aumento de gastos que pide el Sr. López Domínguez.

En la asamblea centralista se ha suscitado un ruidoso incidente en la designación de la Junta nacional.

Los Sres. Salmerón y Azcárate desintieron sobre si subsistiría el directorio de la Junta Nacional; acordóse esto último.

Mencheta

**TINTA NEGRA**

PROPIA PARA OFICINAS

Se vende al menudeo á una peseta litro en la casa de los Sres. Amengual y Muntaner--Cadena, 2.

**NOTICIAS**

De las islas

Felanig

Del Felanigense del sábado: «Durante el miércoles, jueves y viernes de esta semana estuvo lloviendo con escasos momentos de interrupción, si bien de una manera moderada en muchas ocasiones.

Los campesinos se muestran por una parte satisfechos y por otra contrariados con la lluvia; pues mientras reconocen la necesidad que los campos tenían de ese riego, en beneficio de los cereales, lamentan que estos mismos á impulsos del agua se hayan hechado, dificultando la perfecta granazón y haciendo la siega muy embarazosa.»

«La feria del domingo estuvo contra lo que se esperaba, algo animada, efectuándose mayor número de operaciones de las que era lógico calcular, dada la situación poco desahogada de los compradores.

Acudió regular número de personas extrañas, pero faltó aún muchísimo para que igualara en importancia á las hermosas ferias que otros años hemos visto celebrar.»

«A última hora hemos oido circular la noticia fatal de que anoche fué encontrado asesinado en una calle del pueblo de Son Servera el conocido propietario de aquella localidad D. Pedro Nabot.

Aunque fuera nuestro deseo que no llegara á confirmarse el crimen, tememos mucho que ésta sea la amarga realidad, que sentiríamos doblemente por tratarse de una persona respetable que cuenta en Felanig muchos amigos.»

**De la Capital**

La música de este Regimiento Regional concurrió á tocar ayer por la tarde en el paseo del Borne llamando mucha concurrencia y contribuyendo á este efecto la tarde apacible que hizo después de las lluvias caídas.

La fiesta callejera del barrio de la Alfarería dedicada á la Sma. Trinidad, se vió aguada á causa del tiempo, así fué que no pudo ser tan lucida como en años anteriores.

El programa de costumbre, sin embargo, se cumplió sin alteración: música y gaitas durante la verbena, reparto de cocas por la mañana de ayer, música y gaitas por la noche y poca cosa más.

Y hasta el año que viene, en el cual se hará lo mismo, por variar, en esta fiesta y en las demás de su género.

La mayor parte de los árboles que había en la Ronda del Sur desde el baluarte del Mirador hasta la puerta de la Calatrava han muerto y no han sido repuestos, sin duda por ser excusada la siembra, toda vez que se ha demostrado que no prosperan estando tan cerca de la orilla del mar.

La plantación de pinos que hace algunos años se llevó á cabo por el cuerpo de Obras públicas en dicha Ronda y en la del Este fracasó por completo.

En la madrugada de ayer se presentó en la Casa Consistorial un sujeto con una herida en la cabeza aunque de poca consideración; manifestando que se la había causado otro sujeto al cual conocía.

Dicho sujeto ha sido citado para comparecer hoy ante el Alcalde.

Ayer por la tarde con uno de los truenos que hizo durante la tormenta, espantose una caballería que tiraba de un carro de transporte por la carretera de Esporlas, echándose á correr, no pudiendo ser detenido hasta la llegada á Establiments, donde chocando con un guarda ruedas se vino al suelo.

Por fortuna no ocurrió mas desgracia que el susto consiguientes de los conductores.

Desde hace algunos días se está trabajando en el montaje de los baños de mar de la Portella.

La pequeña marejada que hizo ayer causó algunos desperfectos en las obras empezadas.

Tanto como fué seco y caluroso el año pasado tan lluvioso y fresco es el actual.

Recordamos que desde mediados de Enero hasta últimos de Noviembre del año 1893 á penas cayó una gota de agua, habiendo empezado el verano en el tiempo de la primavera, esto es, dentro del mes de Abril.

Hogaño es al revés: no ha pasado semana, desde el mes de Enero, sin que hayamos tenido lluvia más ó menos copiosa, singularmente dentro del mes de Abril y de lo que va transcurrido de Mayo y en cuanto á la temperatura, basará decir que anoche todavía se vieron señores llevando capa y señoras también, y lo la hallaron sobrada ni unos ni otras.

La lluvia, ó por mejor decir, los chubascos ó aguaceros de ayer empezaron á las primeras horas de la mañana cayendo copiosos, repitiéndose á las nueve y media y siguiendo con intervalos hasta las tres de la tarde, algunas veces con acompañamiento de truenos. Despejóse después y transcurrió el resto de la tarde haciendo buen el sol.

En la Plaza de San Antonio trabáronse de palabras dos sujetos, terminando la cuestión en escalofrante riña, en la cual uno de los contendientes sacó á relucir un cuchillo infiriendo al otro una herida superficial en la siea.

El agresor escondióse en una taberna cercana y de allí lo sacaron los serenos conduciéndole al depósito de Capuchinos, mientras el herido era convenientemente asistido y curado.

**Libros económicos**

En la librería de Amengual y Muntaner, se acaba de recibir un extenso pedido de libros de los mejores autores españoles y extranjeros para venderse al infimo precio de una peseta tomo y que llevan los siguientes títulos:

	Tomos
Lance de Amor . . . . .	1
La Bola de Nieve . . . . .	1
La Paloma . . . . .	1
La Boca del Infierno . . . . .	1
Fernanda . . . . .	1
Dios Dispone . . . . .	1
Olimpia . . . . .	1
Amsury . . . . .	1
El Capitán Pablo . . . . .	1
Catalina Blum . . . . .	1
El Hijo del Presidario . . . . .	1
Cecilia Marrilly . . . . .	1
Los Tres Mosqueteros . . . . .	3
El Gil Blas . . . . .	1

**Boletín Judicial**

Esta Audiencia tiene hechos para la corriente semana los siguientes señalamientos.

Día 21.—Vista de los autos de D. Mariano Hernandez contra D<sup>a</sup> Magdalena Carlos.

Día 22.—Juicio oral de la causa contra Mateo Rotger sobre hurto.

Día 23.—Juicio oral de la causa contra Jeronimo Planas sobre lesiones.

Día 25.—Vista del recurso contencioso administrativo interpuesto por D. Miguel Capó y otros.

Día 26.—Juicio oral de la causa contra Bartolomé Arbos sobre lesiones.

**Sociedades y Corporaciones**

**Centro Militar de Palma**

Debiendo cubrirse el cargo de repostero de la Sociedad, las personas que deseen obtenerlo podrán presentar pliego de condiciones en la Secretaría de este Centro hasta el día 27 del que rige.

Palma 16 de Mayo de 1894.—Por A. de la Junta Directiva.—El Secretario General, Francisco Garcia Orell. 5-3

**Ferro-carriles de Mallorca**

El domingo 27 del actual, feria y carreras de velocipedos en Manacor, además de los trenes ordinarios se efectuarán los extraordinarios siguientes:

De Palma á Manacor, á las 12 tarde.  
De Manacor á Palma á las 8:5 tarde.  
Palma 19 de Mayo de 1894.—El Director general, Guillermo Moragües

**La Cordelera Española en liquidación**

Esta Sociedad celebrará Junta General de accionistas el día 25 del actual á las 7 de la tarde, en la calle de las monjas n.º 16 pral. al objeto de proceder al nombramiento de cuatro vocales de la Comisión Liquidadora, que faltan para completar el número de los que deben componerla, por defunción de los designados.

Palma 19 de Mayo de 1894.—El Presidente, Antonio Pomer.

**Sociedad Malloquina de Tranvías**

Determinado el limite de ceder uno de los tres trayectos de que consta el tranvía de Palma á Porto Pi y señalados los puntos de división por medio de rótulos contiguos á la vía, se pone en conocimiento del público que el día 21 del actual empezará á regir esta división.

Palma 17 de Mayo de 1894.—El Administrador, Antonio Porcal.

**Banco de España**

El Consejo de Gobierno ha adoptado los siguientes acuerdos:

1.º Que los cupones del vencimiento de 1.º de Julio de 1894 de la Deuda perpetua al 4 por 100 exterior de los Biletes Hipotecarios de la Isla de Cuba, así como estos mismos Biletes amortizados, se admitirán en negociación desde esta fecha, estén ó no depositados, con la bonificación que diariamente se fijará en las oficinas del esta Sucursal.

2.º Que los cupones de títulos depositados de las mismas Deudas exterior y de Cuba, así como los títulos de esta amortizados, que no se retiren en el período comprendido desde hoy hasta el 15 de Julio próximo, se entenderán cedidos á la Sucursal por los depositantes, con la bonificación que se fijará por el mismo día 16 del propio Junio, y será igual al término medio de la señalada á los referidos valores negociados por el Banco en el citado período de tiempo.

Y 3.º Que para la negociación de los cupones depositados, bastará la presentación del resguardo de depósito respectivos.

Palma 18 de Mayo de 1894.—El secretario, Enrique Villarreal.

**Cultos para mañana**

**Jubileo de cuarenta horas**

Continuará en Sta. Catalina de Sena, exposición á las seis, acto seguido se rezará la primera parte del Sto. Rosario; á las diez durante una misa se rezará la segunda parte del Sto. Rosario. Al anocheecer, después de la tercera parte del Sto. Rosario, el ejercicio del mes de Mayo y la reserva.

**Otras funciones**

En Montesión, á las siete y media, se hará el ejercicio dedicado á S. Alonso Rodríguez.

**Visita á la Corte de María**

A la Virgen de la Cueva Santa, en Sta. Clara.

**Teatro-Circo Balear**

Hoy lunes no hay función para dar lugar á los ensayos de la reputada comedia en dos actos:

**Zaragüetas**

Mañana martes.

**Las Campanadas**

El Sr. Luis el Tumbon

El Duo de la Africana

A las ocho y media.

**P. J. AULI**

**MISA DE CORO**

CON ACOMPAÑAMIENTO DE ÓRGANO

Expléndida edición á dos tintas. Contiene un retrato del autor debido al notable pintor mallorquín D. J. Bauzá y una noticia biográfica por D. Antonio Noguera.

Único depósito—Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

PRECIO—6 PESETAS EJEMPLAR

**OBRA NUEVA**

**REGLAMENTO PROVISIONAL**

PARA LA

**PERCEPCIÓN DEL IMPUESTO SOBRE LOS VINOS**

DE 29 DE MARZO DE 1894

Aumentado con el artículo 47 de la ley de Presupuestos (del año 1893 á 94); del Real decreto sobre procedimientos de apremios administrativos; de 27 de Agosto de 1893, y del de 11 de Marzo de 1892, sobre adulteración de los vinos, con profusión de notas aclaratorias para su mayor inteligencia

POR

la Redacción de **EL SECRETARIADO**

Se vende al precio de una peseta en la Imprenta y Librería de Amengual y Muntaner.

**Devocionarios**

**y Semanas Santas**

Con encuadernaciones de búfalo, marfil, piel de Rusia y Australia, concha, nácar, madera, gelatina, cartones, imitaciones de marfil, concha, etc. etc.

Gran variación en los llamados

\*\*\* REINA REGENTE \*\*\*

y en todas clases de encuadernaciones.

Se venden á precios baratísimos en la librería de AMENGUAL Y MUNTANER

**Ultimos telegramas**

**La prensa de hoy**

Madrid 21 á las 9 m.

La prensa de hoy habla extensamente de la recepción celebrada ayer, del Sr. Echegaray en la Academia Española, tributando grandes elogios á su discurso y al del Sr. Castelar, que le contestó.

El jueves habrá Consejo en la Presidencia, para tratar del presupuesto de gastos y de los proyectos del general Lopez Domínguez.

**Liberales y conservadores**

Madrid 21 á las 9:20 m.

El Gobierno apelará al patriotismo de los conservadores para que se dictamine pronto en la cuestión de los tratados y para que se aprueben con rapidez en las Cámaras.

Los conservadores contestarán, según se dice, que el patriotismo les obliga á oponerse á los tratados.

(De nuestro corresponsal particular)

**Triste final**

Barcelona 21 á las 7:50 m.

Como ha sido denegado el indulto, esta mañana á las cinco han sido ejecutados los reos Codina, Cerezuelo, Archs, Bernat, Sogas y Sabat.

No ha ocurrido durante la ejecución, ningún incidente.

Se han tomado grandes precauciones.—Amengual.